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发光的，有才华，有学问，再经过努力就能获得成功！

”2002年参加高考的李静同学对高考的评价非常客观。 曾经

就读于江苏省常熟某重点高中的李静参加了当年“3＋x”模

式的高考。考后她自己估分在490分左右。热切希望读本科类

院校的李静直接填报了苏州大学、华中师范等院校的本科专

业，因为当时对自己的高考成绩比较自信，所以她放弃了填

报专科类学校。可现实就是那么残酷，464分的成绩打破了她

所有对大学的憧憬。结果离本科最低线500分还有一定的差距

，现实摆在眼前：李静落榜了。为此，李静产生了很重的心

理负担。经过深思熟虑，她又重新鼓起信心，决定报名参加

北京邮电大学的自学考试，并选择了“国际贸易”专业。“

我的理科不是很好，优势偏在文科，尤其对历史感兴趣，但

‘国际贸易’是个相当热门的专业，考虑到今后沉重的就业

压力，还是选择了‘国际贸易’专业。”就这样，在常熟一

位推荐老师的带领下，李静踏上了北上的火车。 初到北京的

李静，对北方的生活习惯很不适应，只身远离家乡，加上学

习中遇到的一些困难，内心深处有一种无法排遣的孤独感。

在度过了近一年半的时间后，李静毅然结束了在北京的生活

，回到了常熟。虽然在北京的学习情况自己也不很满意，但

李静又深深明白，没有知识和学问，今后很难找到好的工作

。于是踌躇满志的她到苏大再次报名“国际贸易”专业的自

学考试。有了在北京一年多求学的经历，李静对自己接下来



的学习生活充满了信心。 当记者问起为何没有选择复读时，

李静坦言：“因为第一次高考考得不理想，心中有很大的压

力，复读后也未必能考上心目中理想的大学。”她认为通过

自考的方式同样可以学到专业知识，为胜任以后的工作而打

下坚实的基础。“其实如果有可能，我以后想自己当老板。

”李静最后如是告诉记者。 100Test 下载频道开通，各类考试
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